第213号

愛知県労働組合総連合

名古屋市熱田区沢下町9-7 労働会館東館3F T E L 052 - 871 - 5433 F A X 052 - 871 - 5618 URL http://www.airoren.gr.jp

発行人 吉良多喜夫

2011年3月25日

東北関東大震災において被害に あわれた方、被災されたみなさま に心よりお見舞い申し上げます

愛労連幹事会・職員一同

死者・不明者2万人

がれきのなかで支援。市そのものが壊滅。 には、 れきのなかで支援が広がっています。そのものが壊滅。原発事故への不安と 日を 東北沿岸部では津波にさらわれ、都、16年前の阪神大震災を上回りまし 月 11日に発生し 追うごとに、 1、死者が増え、20日した東北関東大震災

.....

救援の訴 連日駅頭 え で

えに切り替え、 える街頭宣伝をおこな 東大震災被災者の救援を訴 |役員会をとりやめ、急き||愛労連は44日、春闘共闘 金山駅での救援募金の訴 ワークデーでも、東北関 18日のディーセン さらに17日

道路や橋が寸断 = 20日、宮城県内

交差点を埋め尽くす参加者 で義援金のよびかけをおこ 進を取りやめ、集会後は栄 ないました。この日集めら 人が参加しました。 デモ行 者救援とあわせ 17日は春闘決起集会を被 り替えましたが、 た内容に 5 0 0

撤去もできない。被災地には、

を超えました。 ワークデーでの訴えでは13 れたカンパは84000円 万円以上が集まりました。 また18日のディーセント

政

東電は、 危

険性の

になっています。起し、きわめて危険な事態 力の福島第一原発が津波の 漏洩という災害まで引き 爆発・放射線物質

りています 外の事態 にもかかな と言い続けてきた、人災。 とも言うべき事故です。 原発 東北 周 地方の野菜の出荷 辺の住民はおろ わらず「大丈夫」 すが、再三の指摘 」などと言い逃れ

津波にとどまらず、

東京電

今回の大震災では地

原発事故

で

けながら、「想定

今回の東北関東大

大災害になった。

安さら

連絡センターは、15日に中この地震で原発問題愛知ました。 こないました。その日の止しせよ」と申し入れをお部電力に対して、運転を停 が発生し 震度6の静岡東部地震 浜岡原発の運転停 ました。 自治労連

神話: が完全に崩 エネルギー 政策の 安全・クリーン」 ます。政府や電力 <u>ज</u>ू る」署名をおこな 原発を襲った津 ただちに原発の にも達したと言

直しが必要です。

今は取り壊されている。

れました。 会社の「安 総点検と という。 抜本的見る

家も失い、車も流された。車があってもガソリン が手に入らず、救援物資を運び込むことも困難に = 20日、宮城県内 なっている。

議長と谷藤副議長 油350

現地では、灯油や他の物宮城まで運びました ΙŔ 資を運ぶ車が、ガソリンが ーリーに積んで、被災地・ 0 19 日朝、 交労県本部委員長)

津波で流されてきた車が幾重にも重なり、

重機も入れず、復旧の見通しがたっていない。

松

なくて運べない、 また宮城

党 の灯油をタンクロ 入手した35

まし ですか。ありがとう」「労 油は現地の人に大変喜ばれ 働組合ですか。助 今回、 た。 感謝の言葉がよせ 愛知から運んだ灯 愛知から来たん かった

- 昼夜かけて運んだ灯油をポ リタンクにわける榑松議長

県労連役員も車が使えず、 出勤できないのが実態で れました。

れ体制をつくれないという ことです。 深刻なのは現地が受け入

任者である市町村の いところ 全国 つつあり 者がなくな を確立するめどすら立たな 徐々に るはり強く、支援りますが、長期的に いく必要がありま 必要な物資は届き もあります。 なっており、体制 るべき自治体労働

役場そのものや責 = 20日、宮城県多賀城市 と報道されている。さら 試験場が残されていただった 国会での指摘や る。ムダだ」ということ 間維持費が10億円かか 代だ。廃止の理由が「年05年と言えば小泉首相時 線物質に汚染されている 出荷停止、海水まで放射 いか。東北4県は野菜の な事故は防げたのではな ら、福島第一原発のよう 険であるか、今回の事故 ら明らかにしようとしな の程度に広がっているの になった。一体被害はど 汚染されたことが明らか に東京都の金町浄水場も 政府や東電はそれす 原発頼みがいかに危

や東電は、想定外」の繰 それにつけても福島第一 場が、05年に廃止され、 り返しだ しかし、驚い 流すだけの発表。保安院 鵜呑みにし、それを垂れ ったのか」と叫びそうに だろうか。自然現象とは た原子力発電の耐震試験 にせまっていたのだ。ま 破壊される可能性を政府 引き潮によって冷却炉が た 「この事態を予見してい 産た。 政府は東京電力の情報を 原発の事故は許せない。 なるような衝撃だった 言え「何か手は打てなか 胸をえぐったのではない 大津波の映像は、人々の 連日のように報道される 」とは!津波、とくに 党・吉井英勝議員が 6年の国会で日本共

組織拡

た人々も、いつまともな生活

援募金をよびかけた。17日の

山駅南口で、震災被災者の救

を強めていくこととする。

つ、愛労連としても人的支援 られる。全労連とも調整しつ 期間にわたる支援活動が求め

闘役員会を急きょ延期し、金

活を余儀なくされている。 に戻れるかわからない避難生 明者は2万人をこえる戦後最

大の大災害となった。助かっ

りわけ、大津波は、東北沿岸

甚大な被害をもたらした。と ら神奈川にわたる東日本に、 大地震と大津波は、北海道か 発生し東北・関東をおそった 、3月11日午後2時46分に

> るという事態になった。 出荷停止、海水まで汚染され 辺住民にとどまらず、野菜の

被災地は、現段階でも一般の げて奮闘するものである。

人が入れる状況にはない。

被

春闘のとりくみとともに、

刻な事態に招くことになる。

の都市を呑みこみ、死者・不

三、愛労連は、大震災が発生

各地で救援の訴え

害は深刻で広範囲なため、長

春の組織拡大をおう盛に進め

ての未組織労働者を迎えいれ 新規採用者はもちろん、すべ

した翌月曜日の4日、春闘共

東京電力福島第一原発が 原発事故 危険な事態

は、栄一帯で大規模な救援の 援集会とし、集会終了後に 春闘勝利決起集会は被災者支

のないようとりくみを強化し

て、いささかも後退すること

のとなった。市町村合併な 治体のあり方を問いかけるも

五、大震災は、地方自治

春闘のとりくみについ 春闘要求実現へ全力

囲に流出するなど、チェルノ り、爆発、放射線物質が広範 ブイリを上まわる事故になる 大津波によって制御不能とな 危険性が高まっている。 この 金をおこなった。震災被災者 日のディー セントワークデー 訴えをおこなった。 さらに18 かい善意がよせられた。 に対する多くの市民のあたた についても切り替えて救援募

組合もあるが、かかげた要求

は、第一次回答を引き出した ていく。16日の回答指定日に

実現にむけて引き続き奮闘す

ಶ್ಠ

すでに震災にかかわっ

もバラバラになるなど、調整 情報を伝えず、全国への要請 は、「原発」「支援」で正確な になっている。 民主党政権 た集落」をつくりだした要因 ど、規模の広域化が「孤立し

II

II

死者・不明者2万人に

かに不安が広がっている。周

とともに、被災者救援・復旧、

春闘での要求実現に全力をあ

もって、対策本部を設置する

愛労連は、本日の幹事会を

敏な対応ができず、国民のな 事故に対して政府・東電は機

車が流された状態のままに 復旧のメドも立っておら 放置されています。徐々に ガソリンが入った自動

化が予想されます。

津波に襲われた市街地は

救援活動は長期化

輸送など、救援活動は長期 被災地への支援・物資の が、範囲の広さにいつ片付

くのか見当がつきません。 の公共住宅等へのあっせ 避難生活者について、他

想され、かなり長期にわた 数の人数にのぼることが予 原発事故もかさなり、相当 る救援が必要です。 んがはじまっていますが、



連日のように各地ですすめられている救援募 医療労働者はまっ先に現地入り ています。 金山駅で = 17日、

当面募金に集中を

届けます。

すすめるため、その都度、 各単産・地域労連に通知し ては全労連と調整しながら 物資の種類や期日につい

頭・組織内を含め) に力を す。このことから愛労連と なるのもかなり先になりま として現地に行けるように 集中します。 しては当面、募金活動(街 人的支援・ボランティア

> わる放射性物質が検出さ にまで達し、基準値を上ま は、東京の「金町浄水場 いる福島第一原発の事故

ったいどうなっているの

か」と国民の不安は高まる

性

障害が生じ始めるレベ

くり返し「影響はない」と

以下なら安全』といってい

では100 ミッシーベルト 官・崎山比早子氏。「『報道

柏崎刈羽 「東電は公

原発が放射能漏れ 07年の中越地震で 計者・後 元東芝原子炉格:

庫容器設

藤氏はか

るが、これは白血球が急激

に減少したり、脱毛など急

『悪い成な

れたと運

別功体験』が今回の運転を再開した。 では保た

東北関東大震災被災者カンパのお願い

被災者の救済・復興に向けてカンパにとりく んでいます。ご協力よろしくお願いします。

東海労働金庫 名古屋東支店

口座番号:9894168

口座名:災害カンパ 問合せ先:愛労連事務局 電話番号:052-871-5433

をおこし.

報道してきましたが、「い

政府・東電は、これまでな叫び声を上げています。

77

安全神話 くずれた原発

故

とのべてご

います。

連日のように報道されて

ない災害になりました。 れ、とどまるところを知ら

ばかりです。

に集中し、それを全労連に での物資については愛労連 われていますが、単産以外 ては単産でそれぞれおこな また、物資の救援につい

ます。

は処分せざるを得ず、「価

絞りたての原乳を酪農家

格を補償してくれ」と悲痛

医学総合研究所主任研究

障害』つまりがんになる

ベルトでも数年から10数年

に1万人中1人が『晩発

進の政策を

をやめさせる運動

振込先

が重要に

なってきました。

ています。

も東京におり緊急対策会

東北関東大震災の最中

ル」とのべ、「実は1灬」シー

べています (連合通信)。 事故を引きおこした」との

あらためて原発依存・推

い」というのは、元放射線 「安全被曝などありえな

行政に対する要請も強めて また原発事故からの避難者 いきます。 の住宅・仕事の確保など、 地震・津波による被災

情報

たたかいはこれからです。 小の単組の回答を引き出す で終結しています。民間中

下請けは受注なくなる トヨタなど生産停止で

保」や「一時金満額」のみ がいっせいに出されまし た。大手組合は「定昇確

> も「仕事が回ってこない が出始めています。県内で

など、今後さらに深刻な事

態が予想されます。

雇用調整助成金

」など

つつある。春闘でかかげた 大・経済の回復をめざす」た て、雇用の問題が深刻になり たかいは、むしろ被災者を激 「賃上げ・雇用拡大で内需拡 励するものである。

ります。また、震災を口実

を守るとりくみが必要にな の申請によって、当面雇用

えられます。あきらめず、 に回答を出し渋ることも考

要求実現のとりくみを強め

治を守る立場からとりくみを 功させていく。 すすめていく。さらに、4~ 六、愛労連は積極的に地方自

域労連がいまこそ力を合わ をあげていくことをよびかけ る要求実現のたたかいに全力

2011年3月23日 愛労連幹事会

労連は4月1日、伏見で新

者の組織化が重要です。 びかけ、とくに非正規労働

入社員むけ宣伝として「

選

市

政の早期

転換をはかり

河村悪政と断固対決し、

河

市政.

をほっ たらかしにし 議員選挙にかまけて 村市長は他の知事

利手帳」を配布します。

機能を失っている。 そのものが問われる選挙戦で ある。政府の「地域主権改 い地方選挙は、自治体の役割 革」路線は、さらに地域を深 4月におこなわれるいっせ

単産・地域が力をあわせて

ていく必要があります。

った

市議 に続い

知

を迎え入れよう 組織拡大で多くの

神間

5月の諸行動を一つひとつ成

拡大月間」です。各単産

なっ した。

ればい

40

3月~5月は「春の組織

愛労連幹事会は、単産・地 被災者救援と春闘におけ

れています。

職場での組合員加入のよ

入をめざし、準備が進めら は新規職員・社員の組合加

数を占

ンマ

あり

ます。

震災

時に東京詣で

IJ

ました。地域で住民と に大きいか明らかにな

共同の運動をひろげ、

16日、春闘における回答

再開が震災によって遅れて

トヨタなど企業の生産の

ることで下請企業に影響

本部」を設置

邗 地域 での共同広

名古屋市議選の結果と今後

た」とでたらめな説明を くなった時には「減税し 関係で実施せざるを得な 当初は反対し、 震災支援に使うことにも たので3億円寄付ができ たことで生まれた財源を しています。 来年度の減税を中止 他県との

事選・名古屋市長選 げています。しかし、今務員攻撃と民間委託を広 回の大震災で住民生活に もんは極楽」と露骨な公 市 恐れが強まっています。 ことで恒久減税による福 ・切り捨てが行われる 長は「税金で喰っとる 市長派が多数を占め

見でも「帰宅困難者のこ とはわからん」など無策 議を招集できず、記者会

ぶりを暴露しています。

河村悪政との対決

獲得し、第一党となりま 「減税日本」が28議席を実現」だけを共通にする ン政治が進む恐れが ている公明党を加え 会選挙では一部弱ま いて行われた名古屋 (め、河村市長のワ すでに県政与党と のの「市長の公約 議席となり、過半 こで働く職員の役割がい 直結する基礎自治体とそ